
    La Comisión de Derechos Humanos de Naciones Unidas confirmó que iniciará la 
investigación para saber porque a Esmeralda Gallardo, no se le brindaron las medidas 
de protección que requería, el colectivo Voz de los Desaparecidos en Puebla afirmó que 
la búsqueda de la hija de Esmeralda, Betzabé, continuará. 

VIERNES 7.10.2022  AÑO 12  NO. 3462www.diariopuntual.com PRECIO $5@diariopuntual

OMISIONES EN LA 
PROTECCIÓN DE 
ESMERALDA: ONU

LÍDERES DEL PRI, PAN Y MORENA LÍDERES DEL PRI, PAN Y MORENA APOYARON APOYARON 
LA APROBADA REFORMA AL PODER JUDICIALLA APROBADA REFORMA AL PODER JUDICIAL

Fernando A. Crisanto     4

MIÉRCOLESMIÉRCOLES
SANGRIENTOSANGRIENTO

ESTADO  / PAG. 2

BUAP y Universidad de 
Camagüey conmemoran 
30 años de colaboración 
académica

CIUDAD  / PAG. 5

Se quedan sin chips, 
Volkswagen parará la 
producción de la TAOS 
del 10 al 14 de Octubre

PAG.14

Usan retroexcavadora Usan retroexcavadora 
para hacer fosaspara hacer fosas y  y 
sepultar a sepultar a víctimasvíctimas del  del 
ataque ocurrido en San ataque ocurrido en San 
Miguel TotolapanMiguel Totolapan

 PÁG. 8

CIUDAD / PAG. 8,6

PAG. 5,7

POLÍTICA  / PAG. 7

ESTADO  / PAG. 9

Morena refrendará su 
voto a favor de ampliar 
la permanencia de las 
Fuerzas Armadas en 
tareas de seguridad, 
asegura Ignacio Mier

PAG.10 EN ESPAÑOLEN EEN SPAÑOLL

Plantas que ayudan Plantas que ayudan 
a mejorar la vidaa mejorar la vida

SEXUAL

REGIONAL / PAG. 13

Ladrones aprovechan la 
noche y saquean un taller 
mecánico en Texmelucan

Tres zonas más de Tres zonas más de 
Puebla, podrían contar Puebla, podrían contar 
con parquímetroscon parquímetros



Miguel Ángel Crisanto 
DIRECTOR GENERAL

Rita Sánchez 
DIRECCIÓN REGIONAL

Dr. Rodolfo Antonio 
Pérez Ramón 

DIRECTOR JURÍDICO

 
Beatriz Notario 

COORDINACION DE DISEÑO

REPORTEROS
Puebla

Aurelia Navarro Niño

Josué Guzmán Tovar

Alma Méndez

Silvino Cuate

San Martín Texmelucan

Carolina Galindo

Amozoc-Tepeaca

José Vallejo Serrano

Octavio Sánchez Muñoz 

José Manuel Sánchez Valencia
Tecamachalco

Fernando Castro
Ciudad Serdán

Cecilia Espinoza
San Martín Texmelucan

Sandra Vergara

Raúl Ortega
Sierra Norte

 

Paola Aroche 

Abacum Reyes Parra
Atlixco

Pablo Cortés Carrasco
SISTEMAS

FOTOGRAFÍA
Agencia ENFOQUE

 

ADMINISTRACIÓN 
Y VENTAS

Ma. Rayo Morales
Alejandro Campos

Oficinas Puebla
14 Oriente No. 2803 Col. Humboldt. Puebla, Pue. 

Teléfonos: 
222. 2963953 ó 54

Correo electrónico: 
diariopuntual@gmail.com

Certificado de Contenido EN TRÁMITE, Certificado de 

Licitud de Título EN TRÁMITE,  Certificado de Reserva de 

Derechos de Autor al Uso Exclusivo del Título EN TRÁMITE 

Impreso en INTRA COMUNICACIÓN S.C. 14 Oriente No. 

2803, Col.  Humbolt, Puebla, Pue. Teléfono 296 39 53/54. 

Las opiniones vertidas en los artículos de colaboración 

son responsabilidad de sus autores. Prohibida la 

reproducción parcial o total del material informativo y 

fotográfico sin autorización expresa de Puntual, titular de 

todos los derechos.

VIERNES
7.10.2022

@diariopuntual 
www.diariopuntual.com

CIUDAD
2

ANGELOPOLITANAS

Por lo visto, los parquímetros en el primer cuadro de 
la ciudad han servido para ordenar el estacionamiento 
en las calles y han dejado ingresos importantes, tanto 
que el programa se ampliará a partir de enero.
El secretario de Movilidad e Infraestructura del ayun-
tamiento de Puebla, Edgar Vélez, subrayó que tra-
bajan para que en 2023 se extienda el cuadrante de 
parquímetros a otras zonas de la ciudad y el sistema 
funcionará todos los días de la semana.
Comentó que la operación de parquímetros se podría 
extender a mercados municipales, el fraccionamiento 
Huexotitla, el Barrio de Santiago y la avenida 31 Ponien-
te-Oriente.

“Estamos trabajando con la subsecretaría de Movilidad, para 
ver la posibilidad en algunas áreas de implementar el tema de 
estacionamiento seguro. Todavía está en análisis, pero ya tene-
mos algunas áreas como Santiago, la 43 y puntos de comercio 
como mercados, o zonas donde no haya problemas y podamos 
intervenir el espacio de manera integral, estamos todavía en 
la revisión”, precisó.
También entre las modificaciones se contempla que los par-
químetros en Puebla funcionen de lunes a domingo, pero ello, 
dependerá de las mesas de trabajo que tengan con algunos 
empresarios del Centro Histórico, debido a que gran parte de 
la mañana del domingo se cierran calles por “El Gran Paseo”.

El gobernador Luis Miguel Barbosa anunció la repa-
ración del auditorio de La Reforma, ubicado en la 
zona de Los Fuertes de Loreto y Guadalupe, pues 
señaló que se encuentra colapsado. 
Reconoció que es un gran auditorio, donde se 
han realizado reuniones políticas, hechos sociales, 

culturales, informes de autoridades, y espectáculos “impor-
tantes”, sin embargo, depende del dictamen, si es demolido o 
rehabilitado, el auditorio diseñado por Pedro Ramírez Vázquez 
y Abraham Zabloudowsky
“Hay que intervenirlo completamente, pero primero hay que 
establecer su dictamen estructural y todo eso cuesta, nosotros 
no lo podemos asignar, no lo podemos contratar, necesitamos 
tenerlo para conocer su estado de afectación, para ver si es 
reconstrucción o si es necesario su demolición” precisó.
El inmueble, que fue inaugurado en 1962 para conmemorar el 
Centenario de la Batalla del 5 de Mayo, es una obra emblemática 

construida en el parque protegido porque es un Monumento 
de la Nación.

La diputada local del Partido del Trabajo, Mónica 
Silva, pidió acelerar la aprobación de la Ley Monzón, 

para que ninguna mujer que solicite medidas de pro-
tección se quede sin ellas o le sean negadas, como 
ocurrió con Esmeralda quien fue ejecutada la madru-
gada del martes pasado.
Actualmente solo dos autoridades pueden brindar 
estas medidas de protección, el Tribunal Superior 

de Justicia, y la Fiscalía General del Estado, sin que se sepa 
hasta ahora con claridad si Esmeralda pidió a esta última depen-
dencia dichas medidas o solo documentó que había recibido 
amenazas sin pedirlas.
Comentó que la Ley Monzón es una iniciativa con la que se busca 
dar las facultades a las Sindicaturas Municipales la atribución 
de brindar las medidas de protección para que las mujeres 
sin importar su edad tengan un mecanismo mucho más fácil y 
rápido de obtener el respaldo que necesitan si se ven en peligro.
No obstante, citó que de acuerdo a la Ley General de Acceso 
a Una Vida Libre de Violencia da cuenta que cualquier auto-
ridad, incluso aquella considerada solo como administrativa 
tiene la facultad para emitir una orden de protección si alguna 
persona está en riesgo, pero en Puebla esto no aplica, por ello 
la necesidad de contar con la Ley Monzón.

La Fiscalía de Guerrero informó que entre las 20 
personas asesinadas el miércoles en San Miguel 
Totolapan está un menor de edad, quien según la 
versión de los vecinos de esa localidad caminaba 

por la zona del tiroteo y fue alcanzado por las balas.
Derivado de los hechos se integró una carpeta de inves-

tigación por los delitos de homicidio calificado múltiple y lesiones 
por arma de fuego en contra de quienes resulten responsables.
Dos heridos de bala fueron trasladados en un helicóptero de la 
Secretaría de Seguridad Pública a un hospital de Chilpancingo 
la tarde del miércoles.
Según la Fiscalía, agentes de la Policía investigadora y servicios 
periciales continúan en Totolapan realizando los actos de inves-
tigación correspondientes, que permitan los datos necesarios 
para esclarecer la masacre en el estado de Guerrero. 
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BUAP Y UNIVERSIDAD DE CAMAGÜEY CONMEMORAN 
30 AÑOS DE COLABORACIÓN ACADÉMICA

Arquitectura, urbanismo y diseño gráfico han 
sido áreas referentes de esta relación fructífera

helos y propuestas de desarrollo. “Independientemente de las 
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MACRON ACUERDA CON TRUSS 
“MEDIDAS AMBICIOSAS” CONTRA 

MIGRACIÓN ILEGAL
Macron y Truss están determinados a “frenar las peli-
grosas travesías” entre Francia y el Reino Unido por el 
Canal de la Mancha

MESSI ANUNCIA QUE 
“SEGURAMENTE” QATAR 2022 SERÍA 

SU ÚLTIMO MUNDIAL
El astro Lionel Messi detalló en una entrevista para Star 
Plus que Qatar 2022 sería su última Copa del Mundo

NOBEL DE LITERATURA ES “ALGO 
INMENSO TENIENDO EN CUENTA MIS 

ORÍGENES”: ERNAUX
La escritora francesa Annie Ernaux, Premio Nobel de Lite-
ratura 2022, consideró este galardón “una responsabilidad”

IDENTIFICAN A LAS VÍCTIMAS 
DE LA MASACRE EN SAN MIGUEL 

TOTOLAPAN, GUERRERO
Entre las víctimas por la masacre en San Miguel Totolapan, 
Guerrero, se encuentra el alcalde Conrado Mendoza y su 
padre, Juan Mendoza
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MIÉRCOLES SANGRIENTOFrenando A.
Crisanto

DEL REPORTERO

Por la mañana de la última media semana, en Palacio 
Nacional se celebraba que el Senado avaló la noche 
del martes, con votos de priistas y perredistas, la 
reforma constitucional que garantiza la presencia del 
Ejército en las calles hasta 2028 y unas horas después 
masacraron en Guerrero al presidente municipal de 
Totolapan y a policías, en total 20 personas sacrifi-
cadas y por la tarde asesinaran a una diputada local 
de Morelos, en las calles de Cuernavaca.
El escenario en el país está hoy en la clasificación de: 
peor, imposible, ya que ni con las fuerzas armadas en 
las calles detienen al crimen organizado que presume 
y ostenta su poder y se niega a recibir los abrazos 
propuestos desde la presidencia.
Los hechos son contundentes, el presidente municipal 
de San Miguel Totolapan, Conrado Mendoza, y otras 
19 personas fueron asesinadas a balazos durante un 
ataque que realizó un grupo fuertemente armado en 
el palacio municipal, así como en una vivienda, en la 
montaña de Tierra Caliente, Guerrero.
Juan Mendoza, padre del alcalde y quien también 
fue edil de 2018 a 2021, fue uno de los acribillados 
por este grupo de sicarios.
El comando llegó al palacio, alrededor de las 13:30 
horas, a bordo de dos camionetas para realizar el 
ataque directo contra los presentes, entre ellos varios 
policías y funcionarios locales.
Elementos del Ejército, Guardia Nacional y Policía estatal 
pudieron ingresar a San Miguel Totolapan después 
que transportistas desbloquearon el entronque que 
conduce a esta localidad a la altura de Poliutla, cerca 
de Tlapehuala. La vía se mantuvo cerrada desde las 
14:00 horas y después a las 16:00 horas los camiones 
fueron retirados.
La gobernadora Evelyn Salgado, militante de Morena, 
emitió mensajes de condolencia por el crimen del 
perredista. “Condeno los hechos y reiteró que en el 
@Gob_Guerrero no habrá impunidad ante la artera 
agresión contra el presidente municipal y funcionarios 
del Ayuntamiento”, expresó.

“Instruí al titular de la @SSPGro, Evelio Méndez Gómez, 
acudir al lugar para brindar la atención pertinente; 
he solicitado a la @FGEGuerrero, agilizar las inves-
tigaciones y esclarecer los hechos”.
La ostentación del poder y la peor burla al gobierno 
fue cuando sujetos encapuchados, que se autonom-
bran “Los Tequileros”, difundieron un video en redes 
en el que se adjudican el ataque.
Desde 2019, luego de que el líder principal de esta 
agrupación, Raybel Jacobo Dealmonte, fue asesinado 
durante un enfrentamiento en la sierra del Municipio 
de Heliodoro Castillo, se sabía que esta organización 
estaba desmantelada.
“Los Tequileros” se dieron a conocer en 2013 realizando 
secuestros, homicidios y cobro de piso a comerciantes 
y a una minera del municipio de Arcelia.
Pocas horas después de estos terribles hechos. 
Gabriela Marín Sánchez, diputada local por el par-
tido Morelos Progresa, fue asesinada en un ataque a 
balazos en Cuernavaca. Dos individuos abordo de una 
motocicleta fueron quienes mataron a la legisladora.
Durante los hechos, un hombre también resultó lesio-
nado. En Twitter, el gobernador Cuauhtémoc Blanco 
condenó el “cobarde asesinato” de la legisladora.
Gabriela Marín Sánchez había rendido protesta como 
diputada plurinominal apenas el 15 de junio de este 
año, al ocupar el escaño que dejó vacante Juan José 
Yáñez, quien falleció debido a complicaciones de salud.
Hoy, la seguridad pública no sólo radica en las policías 
municipales y estatales, está la Guardia Nacional y 
el Ejército que no han podido evitar este ambiente 
de terror en el que caen víctimas de la delincuencia 
cientos de mexicanos.
La realidad es contundente, la actual política de Segu-
ridad Pública en el país no ha funcionado.

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
Sus nombres ahí están. Publius Estrategia S. de 
R.L. de C.V., La comadreja Consultores S. de R.L. 

de C.V. y Cacomixtle Medios Digitales S. de R.L. de 
C.V., sociedades de los esposos Guillermo Elías y 
Gabriela Tapia.
El gobierno de la Ciudad de México les ha otorgado 
al menos 13 contratos con la Secretaría de Admi-
nistración y Finanzas y la Secretaría de la Mujer, por 
un monto de 46 millones de pesos vía adjudicación 
directa e invitación restringida, esto es en el lapso 
2019-2022.
Tales recursos han sido destinados para fines propa-
gandísticos, tanto de promoción en Internet, de la jefa 
de gobierno Claudia Sheinbaum, como para golpear a 
Marcelo Ebrard, Ricardo Monreal, Lilly Téllez, Lorenzo 
Córdova y el Instituto Nacional Electoral (INE).
La información fue divulgada a través de Latinus, 
mediante un trabajo de investigación de la perio-
dista Montserrat Peralta, quien identificó que las 
tres empresas mencionadas han triangulado en dis-
tintas ocasiones su participación en procesos para 
ser beneficiados con contratos, en el entendido que 
aquellas administran los portales digitales Guruchuirer, 
Zócalo Virtual y Noticias ZMG.
Otra empresa que la periodista identificó al interior 
de las simulaciones es GT Digital S. de R.L. de C.V., 
en la que son socias Alejandra Orozco Elías, prima 
de Guillermo Elías, al tiempo que la segunda socia es 
Guadalupe Suárez Álvarez, pareja de Héctor Elías, 
primo de Guillermo Elías.
Expertos consultados por el reportero señalan que 
tales empresas podrían iniciar su trabajo hacia dis-
tintas entidades federativas, con el propósito de ir 
incrementando el grado de posicionamiento de Clau-
dia Sheinbaum hacia Palacio Nacional, al tiempo que 
intentarán golpetear el trabajo político de los demás 
presidenciables, más allá de la Ciudad de México. 
El caso ha sido expuesto, no hay respuesta oficial, 
pero las autoridades deberían investigarlo.
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Alberto Crisanto

Convocan al “Mosaico Artístico más Grande 
de la Historia” y romper record Guinness

Puebla, Pue. Este jueves la Organización Mundial de 
Artistas Integrados y la Asociación Cultural Arte Sin 
Fronteras por la Paz, convocan a artistas a participar 
en el “Mosaico Artístico más Grande de la Historia”, con 
los temas principales “La Paz y El Medio Ambiente”, que 
tendrá su presentación en el mes de febrero de 2023 en 
Mocorito, Sinaloa, México.

La meta es crear un mural monumental uniendo 
obras de diferentes partes de la República Mexicana y 

Guinness: uno por tener más participantes en el mundo 
y por el mural más grande del mundo.

Destacaron que el objetivo del proyecto es que los 
participantes se expresen desde un punto de vista paci-

alternativa de vida, sanación y un medio de expresar 
sus emociones, sembrar en ellos la semilla de la paz 

populares en espacios generalmente vedados para ellos.

participación recibirán un reconocimiento, así como su 
nombre escrito en el libro de Récords Guinness.

participación y en permanente crecimiento, que consiste 
en la construcción de un gran Mural formado a manera 
de mosaico con obras de formato cuadrado, con piezas 

-

Hasta el momento los países participantes son: 
México, Guatemala, El Salvador, Costa Rica, Panamá, 
Puerto Rico, República Dominicana, Honduras, Cuba, 
Perú, Colombia, Ecuador, Venezuela, Chile, Argentina, 

Islandia, Italia, Francia, Portugal, África, Inglaterra y 
Estados Unidos.

“Esta es una gran oportunidad para llevar un mensaje 
de paz al mundo, para cuidar más nuestro medio am-

del Arte”, acotó.
Las obras que se realicen en el Estado de Puebla 

las recibirá Arlette Téllez Tlatoa en el Barrio del Artista, 
con un horario de 13:00 a 17:00 hrs, sábados y domin-
gos. Cualquier duda contactarla al número de celular 
2224344962.  ALMA MÉNDEZ

EL OBJETIVO DEL PROYECTO ES QUE LOS PARTICIPANTES SE EXPRESEN DESDE UN PUNTO DE VISTA PACIFISTA Y AMBIENTALISTA. FOTO: 
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Rateros dejan sin 
autopartes a San Jerónimo 
Caleras, Villa Frontera, 
La Margarita y en el Sur
Puebla, Pue. El presidente de la Cámara de 
Comercio, Servicios y Turismo en Pequeño 
de Puebla (Canacope), César González 
Morales, reveló que de cuatro a cinco robos de 

además señaló que se han formado brigadas 
de seguridad ante el incremento de este delito 
y evitar ser víctimas de los ladrones.

la Canacope tiene el reporte de que el robo 
de autopartes es lo que más afecta a los 
comerciantes establecidos, sobre todo en la 
periferia, la junta auxiliar de San Jerónimo 
Caleras, Villa Frontera, San Pedro, la Margarita 
y colonias en el Sur de la ciudad. “El primero es 
autopartes y muy poco el cortinazo, de hecho, 
este casi no se ha dado, pero el primero es el 
que más estamos sufriendo”, acotó. Ante ello, 
dijo que aparte de las brigadas de seguridad 
también han invertido en las instalaciones 
de cámaras de seguridad como equipos de 
monitoreo, hasta circuito cerrado o alarmas, 
mismas que van desde los dos a tres mil pesos.
Aseguró que buscarán un trabajo conjunto con 
las autoridades municipales para reducir este 
tipo de incidencias.  ALMA MÉNDEZ

Se quedan sin chips, Volkswagen 
parará la producción de la TAOS 
del 10 al 14 de Octubre
Puebla, Pue. Del lunes 10 al viernes 14 de octubre 
el Sindicato Independiente de Trabajadores de la 
Industria Volkswagen (Sitiavw), hará paro técnico de 
producción únicamente el segundo turno del segmen-
to 3 Taos y sus áreas auxiliares, debido a la falta de 
disponibilidad de componentes

Mediante un comunicado interno, el sindicato de-
talló que el pago será del 57.50%, y su percepción 
semana será del 69.64%.

Dicha inactividad se aplicará como vacaciones (res-
petando sus días según cláusula 43) y de no contar 
con saldo disponible se pagará conforme a los porcen-

tajes señalados.
Cabe mencionar que dentro de la misiva se pide 

que el personal que sea convocado a trabajar debe de 
asistir de manera normal ya que es un día ordinario 
de trabajo.

Se aseguró que, para el regreso de actividades, se 
programará a personal que se requiere en las áreas, 
para que haya garantía de equipos y materiales reque-
ridos, por lo que piden comprensión a sus agremiados 
pues la suspensión de actividades son circunstancias 
ajenas a la voluntad de las partes. 

                 ALMA MÉNDEZ

VOZ DE LOS DESAPARECIDOS PIDE REDIGNIFICACIÓN 
DE LA LUCHA DE ESMERALDA GALLARDO

Puebla, Pue. La Voz de los Desaparecidos 
reiteró la petición de justicia por el ase-
sinato de Esmeralda Gallardo, integrante 
de este colectivo y que fue ultimada de 10 
balazos el martes pasado.

La fundadora de este movimiento María 
Luisa Núñez Barojas, aseguró que dicha 
manifestación no es para que los revicti-

-
cha de Esmeralda y de las demás madres 
buscadoras “estamos aquí para honrar su 
lucha y su vida”, dijo.

Núñez Barojas, enfatizó que el Estado 

tendrá una gran deuda que se le pagará ni 
a ella, ni a sus amigos, ni a sus familiares.

“Esmeralda hoy es eterna, Esmeralda 
hoy se ha vuelto inolvidable, Esmeralda 
hoy vive y vivirá con nosotros y su lucha 
inalcanzable es un gran ejemplo para no-
sotros”, acotó.

Dentro de este homenaje diversas 
mujeres que se acompañaron en el ca-
mino de su indagación destacaron sus 
cualidades y su ejemplo de lucha y ho-
nestidad, pero sobre todo de no darse 
por vencida y seguir en la búsqueda de 

su hija Betzabé Alvarado Gallardo, desa-
parecida desde enero del 2021.

Cabe mencionar que a este homena-
je acudió un sacerdote, el cual reprochó 
a las autoridades a no ser sensible ante 
este tipo de situaciones, pues pareciera 
que los ciudadanos están solos, señaló.

“Pido a Dios que les dé un poco de 
corazón para que puedan ayudar a estas 
madres que buscan a sus hijos y lo único 
que piden es un poco de su comprensión, 
pero sobre todo su apoyo como autori-

 ALMA MÉNDEZ

Inicia mejoramiento 
urbano de calle de 
Loma Bella; aplicarán 
casi 6 mdp
Puebla, Pue. Desde la colonia Loma Bella, el 
gerente del ayuntamiento de Puebla, Adán 
Domínguez Sánchez anunció la rehabilitación 
de la calle 103 A Oriente, donde se hará una 
inversión de 5.9 millones de pesos. “A nombre 
del presidente Eduardo Rivera, venimos hoy a 
dar este banderazo, de esta obra importante, la 
103 A Oriente, (...) no nada más es una calle que 
va a funcionar para los vecinos, si no que, es una 
calle que va dar atención a todos los aledaños”, 
dijo. El gerente explicó que, el proyecto va 
abarcar 3 mil 371 metros cuadrados, lo que va a 

Además, dijo que se contempla la construcción 
de guarniciones, red de agua potable, entre 
otras acciones. “ Las calles que tienen conexión 
con otras calles importantes, como la que 
tenemos aquí, exactamente con la 16 y la 2, 
esas calles son las que se están pavimentado”, 

 SILVINO CUATE
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Estado fue activo para recortar años de 
licitación en dos servicios municipales de 
Puebla y en la publicidad de paraderos

Tecamachalco y 
Texmelucan se han 
convertido en el centro de 
operaciones de criminales
Puebla, Pue. El gobernador Miguel 
Barbosa Huerta advirtió que “van a lim-
piar” la región de Tecamachalco, por el 
ataque directo a 2 sujetos en una taque-
ría, además, esta misma estrategia la va 
a aplicar en San Martín Texmelucan don-
de tres sujetos resultaron lesionadas, por 
detonaciones de arma de fuego. 

Barbosa Huerta reconoció que lo suce-
dido en estas demarcaciones, es preocu-
pante, por ello, dijo que desde el gobierno 
del estado se implementará una estrategia 
de seguridad en conjunto con la Fiscalía 
General del Estado (FGE), la Secretaría 
de Seguridad Pública (SEDENA), Guardia 
Nacional (GN) y el Ejército.

Dijo que Tecamachalco se ha conver-
tido en el centro de operaciones de ban-
das, y el índice delictivo ha incrementado, 
al igual que en San Martín Texmelucan. 

Dijo que, este escenario se crea, porque 
llegan personas de lugares del “triángulo 
rojo” como Quecholac, Palmar de Bravo, 
Huixcolotla, quienes entran por la zona de 
Molcaxac, y Tlacotepec de Benito Juárez.

El gobernador dijo que la policía de 
San Martín Texmelucan si realiza deten-
ciones, sin embargo, es necesario que 
fortalezca sus estrategias y medidas para 
prevenir delitos en diferentes puntos. 

Cabe mencionar que, la noche 
del pasado miércoles, en San Martín 
Texmelucan, se reportaron tres personas 
lesionadas, una mujer y dos masculinos, 
por detonaciones de arma de fuego, he-
cho que se registró en inmediaciones de 
la Secundaria Dr. Alfonso Briseño Ríos. 

En relación al caso de Tecamachalco, 
este mismo miércoles, un taquero fue 
asesinado a balazos por dos sujetos en 
motocicleta, quiénes también hirieron a 
su ayudante.  SILVINO CUATE

Puebla, Pue. El gobernador Miguel 
Barbosa Huerta informó que, la admi-
nistración estatal participó, para lograr 

Cabildo del Ayuntamiento de Puebla, 
sobre la concesión del Relleno Sanitario 
Chiltepeque (5 años), la de recolección 
de basura (7 años), y la de publicidad 
en paraderos (3 años 6 meses). 

El titular del Poder Ejecutivo comen-
tó que, se tuvo que realizar un análisis 

una reducción en el periodo que se pre-
tendía concesionar, ya que estos esta-
ban previstos por 15 años. 

Dijo que por parte del gobierno es-
tatal, estuvo presente la Consejería 
Jurídica, quienes hizo propuestas, para 
ajustar el contenido de la licitación. 

“Todo fue parte ya de un análi-
sis administrativo y financiero, que 
se hizo con áreas del gobierno del 
Estado, consejería jurídica, adminis-
tración, todo fue así aquí fue donde 
se estableció el mecanismo, porque la 
petición venía sin fundamento original-
mente, pensaban en el Ayuntamiento 

que solamente era la autorización para 
que el Ayuntamiento desahogara una li-
citación, y ellos hacían la licitación como 
querían, y no querían dar ni informa-
ción, entonces aquí este tiempo que 
se ha transcurrido es, porque no había 
de parte del Ayuntamiento información 
técnica, se la tuvo que construir el go-
bierno del estado, para que pudiera ar-
mar todo el expediente”, dijo. 

Barbosa Huerta dijo que, tras la apro-

bación que hizo el Cabildo de Puebla, 
el gobierno estatal debe enviar la do-
cumentación al Congreso, para que los 
legisladores avalen la propuesta. 

“Yo espero que hoy mismo (6 de oc-
tubre) el gobierno del estado envíe esto 
que, de manera formal, ya llegó de parte 
del Ayuntamiento, de lo que fue construi-
do por todo este tiempo, desde que se 
anunció hasta que se llegó a conclusiones 

 SILVINO CUATE

Pronto se sabrá si se derrumba o se 
rehabilita el Auditorio de La Reforma

En 24 horas hubo 14 
infectados Covid, hay 3 
hospitalizados, pero no 
hay intubados en Puebla
Puebla, Pue. La Secretaría de Salud registró 
14 casos positivos de Coronavirus y sin ningún 
deceso en las últimas 24 horas, según lo 
informó el titular de esta dependencia estatal, 
José Antonio Martínez García.
El funcionario comentó que, en todo el Estado 
hay 173 casos activos distribuidos en 23 
municipios, es decir el Covid-19 tiene presencia 
en 10 por ciento de la entidad.
Además, se tienen 3 pacientes hospitalizados, 
de éstos ninguno está grave, por lo que no 
requiere ventilación mecánica asistida.
El secretario dijo que este jueves termina 
la jornada de vacunación pediátrica contra 
Covid-19, en 74 municipios al interior del Estado 
de Puebla.  SILVINO CUATE

Tres zonas más de 
Puebla, podrían 
colocar parquímetros
Puebla, Pue. El secretario de 
Infraestructura y Movilidad, Edgar Vélez 
Tirado informó que, para 2023, se con-
siderarán zonas como la 43 Oriente-
Poniente, el Barrio de Santiago y algunos 
mercados, donde se podrían instalar par-
químetros, además, se tiene previsto que 
el cobro del servicio también se haga en 
domingos, el único día que era gratuito. 

El secretario comentó que, hasta el mo-
mento, la dependencia a su cargo no ha reci-
bido solicitudes para la ampliación de parquí-
metros, sin embargo, por la ubicación, existe 
la posibilidad de que se puedan instalar. 

“Estamos ahorita trabajando con la sub-
secretaría de Movilidad, para ver la posibi-
lidad en algunas áreas de implementar el 
tema de estacionamiento seguro. Todavía 
está en análisis, pero ya tenemos algunas 
áreas como Santiago, la 43 y puntos de 
comercio como mercados, o zonas donde 
no haya problemas y podamos intervenir el 
espacio de manera integral, pero estamos 
todavía en la revisión”, declaró.

también se contempla que los parquíme-
tros funcionen de lunes a domingo, con 
ello se eliminaría el único día gratuito de 
estacionamiento para el primer cuadro de 
la ciudad.  SILVINO CUATE

Puebla, Pue. El gobernador Miguel 
Barbosa Huerta anunció que hará labores 
de reparación al auditorio de La Reforma, 
ubicado en la zona de Los Fuertes de 
Loreto y Guadalupe, ya que se encuentra 
colapsado, pero, para ello, se determina-
rá a través de un dictamen, para conocer 
el estado real.

Además, dijo que es un inmueble 
“muy pequeño” para ser destinado al 
auditorio “El Relicario”, proyecto que se 
tiene previsto, antes de que concluya su 
administración.

Cuestionado sobre el lugar exacto 
donde estaría el nuevo auditorio, el go-
bernador evitó dar detalles, pues dijo que 
todo es reciente, y se está estudiando, 
pero, en caso de que el espacio no sea 

Reconoció que es un gran auditorio, 
donde se han realizado reuniones políti-
cas, hechos sociales, culturales, informes 
de autoridades, así como espectáculos 

“importantes”, sin embargo, dependido 
del dictamen, se dará a conocer si es de-
molido, o solo rehabilitado.

“Hay que intervenirlo completamente, 
pero primero hay que establecer su dicta-
men estructural y todo eso cuesta, noso-
tros no lo podemos asignar, no lo pode-
mos contratar, necesitamos tenerlo para 
conocer su estado de afectación, para ver 
si es reconstrucción o si es necesario de 
demolición” dijo.

Cabe mencionar que, el gobierno es-
tatal lanzó una licitación para que se 
elabore un dictamen estructural para el 
Auditorio de la Reforma, inmueble que 
fue inaugurado en 1962 para conmemo-
rar el Centenario de la Batalla del 5 de 
Mayo.

El inmueble tiene un aforo de mil 815 
personas, además de que cuenta con 
vestidores, zonas de calentamiento y una 
cúpula que había sido construida para los 
conciertos.  SILVINO CUATE

EL GOBIERNO ESTATAL LANZÓ UNA LICITACIÓN PARA QUE SE ELABORE UN DICTAMEN ESTRUCTURAL PARA EL AUDITORIO DE LA REFORMA.



VIERNES
7.10.2022

@diariopuntual 
www.diariopuntual.com

POLÍTICA

7

DH de la ONU 
investigará ejecución 
de Esmeralda Gallardo; 
hubo omisiones en su 
protección
Puebla, Pue. Mientras la Comisión de 

que iniciará la investigación para 
saber porque ha Esmeralda Gallardo 
quien fue asesinada esta semana, 
no se le brindaron las medidas de 
protección que requería, el colectivo 
Voz de los Desaparecidos en Puebla 

Betzabé continuará.
En tanto, este día alrededor de las 

12:30 del día, padres y madres bus-

un homenaje para seguir recordando 
su lucha, para seguir exigiendo jus-
ticia y para que las autoridades en-
tiendan que deben brindar medidas 
de protección a familias que hacen 

en México del Alto Comisionado de las 
Naciones Unidas para los Derechos 
Humanos, lamentó lo ocurrido e hizo 
una petición precisa a las autoridades 
para que se haga justicia ante el ase-
sinato de Esmeralda y desaparición de 
su hija ocurrida a principios del 2021.

Pidió a las autoridades resolver 
-

queda incansable de su hija Betzabé 
Alvarado no contaba con medidas de 
protección.  AURELIA NAVARRO

AN Puebla va con la reforma 
al Poder Judicial, “como señal 
al PRI de buena voluntad”
Puebla, Pue. La dirigente estatal del PAN, 
Augusta Díaz de Rivera acudió al Congreso 
local, para respaldar el voto de los diputa-
dos de su bancada a las reformas hechas 
para mejorar al Poder Judicial, esto como 
una señal clara de fortalecer la alianza le-
gislativa para poder mantener la alianza 
electoral para el 2024.

A unas horas de que el dirigente esta-
tal del PRI, Néstor Camarillo manifestara 
que en caso de que el PAN compitiera con 
candidato por la gubernatura, el PRI iría en 
esa misma medida por la alcaldía de Puebla 

capital o viceversa, Díaz de Rivera enfatizó 
que su presencia en el recinto tuvo como 

puede trabajar en unidad, para mantener 
la doble alianza, legislativa-electoral.

En este sentido, la líder panista reco-
noció con su presencia en el Congreso lo-
cal, a los nueve diputados de la bancada, 
por haber trabajado de manera conjunta 
con la bancada del PRI para poder mejo-
rar las reformas en materia de justicia a 
través de la iniciativa que envió el gober-
nador Luis Miguel Barbosa Huerta.

Tanto el diputado local, Eduardo 
Alcántara como Mónica Rodríguez Della 
Vecchia informaron que en total el PAN 
presentó diez propuestas reformatorias, 
entre ellas el que se cumpla con la pari-
dad de género, entre otras, y se puso a 
las personas al alcance de la justicia.

Manifestaron que encontraron varios 
vicios en la propuesta original, pero se 
permitió mejorar el Artículo 87 que sube 
el rango de las garantías de la paridad en 
el Tribunal, reiteró la congresista panista. 

 AURELIA NAVARRO

PT exige acelerar por ley protección inmediata a mujeres en peligro

La información y tendencias 
que debes conocer

LO DE HOY 
es informarte  

en todo momento

Puebla, Pue. La diputada local por el PT, 
Mónica Silva urgió acelerar la aprobación 
de la llamada Ley Monzón, para que nin-
guna mujer que solicite medidas de pro-
tección se quede sin ellas o le sean ne-
gadas, como se piensa que ocurrió con 
Esmeralda quien fue ejecutada a princi-
pios de esta semana.

Reconoció que por ahora de acuerdo 

a lo que marca la ley, en Puebla solo dos 
autoridades pueden brindar estas medi-
das de protección, el Tribunal Superior 
de Justicia (TSJ), y la Fiscalía General 
del Estado (FGE), sin que se sepa hasta 
ahora con claridad si Esmeralda había 

justicia dichas medidas de protección 
o solo documentó que había recibido 

amenazas sin solicitarlas.
Precisó que la Ley Monzón es una ini-

ciativa con la que se busca dar las faculta-
des a las Sindicaturas Municipales la atri-
bución de brindar las medidas de protec-
ción para que las mujeres sin importar su 
edad tengan un mecanismo mucho más 
fácil y rápido de obtener la protección que 
necesitan si se ven en peligro.

No obstante, citó que de acuerdo a la 
Ley General de Acceso a Una Vida Libre 
de Violencia da cuenta que cualquier au-
toridad, incluso aquella considerada solo 
como administrativa tiene la facultad para 
emitir una orden de protección si alguna 
persona está en riesgo, pero en Puebla 
esto no aplica, por ello la necesidad de 
contar con la Ley Monzón.

“No pudiera decir que está fallando –la 

realidad un mundo necesitamos fortale-
cer tanto a la FGE como al TSJ, la ini-
ciativa presentada por el Ejecutivo busca 
parte de esto. Lo que le paso a Esmeralda 
no fue un asesinato, fue una ejecución di-
recta al recibir 10 impactos de bala”, sin 
embargo, el que haya ocurrido en el mis-
mo lugar donde su hija Betzabé fue desa-

Frontera- la inseguridad sea desmedida. 
 AURELIA NAVARRO
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Líderes del PRI, PAN y Morena 
apoyaron la reforma al Poder 
Judicial y asisten al Congreso DIPUTADOS APRUEBAN 

REFORMAS PARA MEJORAR 
EL PODER JUDICIAL
La LXI legislatura del Congreso local aprobó por una-

propuestas por partidos de la oposición PRI y PAN, lo 
que ahora permitirá mejorar la función del Poder Judicial 
una vez que la nueva disposición sea publicada en el 

ocurra antes de que concluya el año. 

· La nueva disposición determina que se prohíbe 
la reelección del presidente del Tribunal Superior 
de Justicia (TSJ).  
· No se trastocan los derechos de ninguno de los 
trabajadores, como magistrados del Poder Judicial.
· Se prohíbe a jueces y magistrados reunirse con 
las partes o apoderados fuera de los recintos o 
diligencias judiciales para tratar asuntos de los 
que tengan parte.
· Se amplían las causales por las cuales los magis-
trados puedan ser removidos de sus cargos por el 
Congreso local, al incurrir en incumpliendo doloso 
de impedimento judicial y haber caído en violaciones 
a las reglas de conflicto de interés.
·  Se considera el concepto de: responsabilidad 
patrimonial del estado por error judicial, dando 
paso a una indemnización a personas o colectivos 
por un fallo erróneo en su contra.    
· Creación de la Escuela Estatal de Formación Judi-
cial e Instituto de Defensoría Pública.
· Se establece un periodo de 15 años para el cargo 
de un magistrado.  
· Bancadas se pronuncian, afirman que no es ini-
ciativa de ocurrencia
· A nombre de Morena, el legislador Iván Herrera 
Villagómez resaltó la modificación que se hizo a la 
temporalidad de los magistrados, para que solo estén 
en el puesto por 15 años y no de forma vitalicia.
· Garantías para la interculturalidad para que se 
incluyan traductores en lenguas indígenas para 
evitar la exclusión de justicia a esta comunidad.

Por el PAN, Aurora Sierra sostuvo que esta reforma 
judicial, más adelante podrá seguir siendo mejorada, in-
cluyendo aspectos relacionados con salud mental y ca-

Del PRI, Isabel Merlo Talavera reconoció la inclusión 
que se permitió presentar de manera conjunta entre el 
PAN y el PRI para promover la rendición de cuentas, 

parte de los principales rectores.
Por Movimiento Ciudadano, Fernando Morales resaltó 

que estas reformas permitirán tener en Puebla un Poder 
Judicial renovado, reduciendo la probabilidad de todo 
acto de corrupción.  AURELIA NAVARRO

Antes de aumentar 
parquímetros primero se debe 
analizar si hay resultados
Puebla, Pue. El líder del Congreso local, Sergio Salomón 

de Parquímetros a zonas como la 43 Oriente-Poniente, y 
ciertas colonias y mercados, documente primero la opi-
nión de los ciudadanos para saber si está o no dando 
resultados.

sus acciones el alcalde podrá aclarar que no se trata de 
un tema de recaudación, sino de mejora para la ciudad y 

Por primera vez, los tres dirigentes estatales de los par-

Rivera, y de Morena Olga Lucia Romero, que se estarán 
disputando la gubernatura en los comicios del 2024, se 
hicieron presentes en una sesión del Pleno del Congreso, 
el pretexto fue atestiguar la aprobación unánime de la 
iniciativa de reforma al Poder Judicial.

Durante su estadía, la dirigente estatal de Morena, 
Olga Lucia Romero, sostuvo que a partir de ahora con 
estas reformas al Poder Judicial se terminaran los erro-
res judiciales y actos de corrupción en los que se incu-
rrían lastimando a ciudadanos. 

Romero destacó que esta reforma se logró con es-
fuerzo de todos los diputados, pero pidió reconocer que 
esta iniciativa se dio a propuesta del gobernador Luis 
Miguel Barbosa Huerta, y aun cuando nunca mencionó 

-
pectos por parte del PRI y PAN.

“Vengo a apoyar a mi gente, a mis diputados locales 
de Morena y de la coalición, y si, siquiera de esta inicia-
tiva escuchar cuando se aprobara, porque es importan-
tísima para nuestro estado. Fue un trabajo de todos los 
diputados, pero la iniciativa salió de nuestro Ejecutivo”.

-
cargado de dirigir la sesión del Pleno, al ser presidente de 
la Mesa Directiva, quien presenció la asistencia de las diri-
gentes del PAN, Augusta Díaz de Rivera, y de Morena, Olga 
Lucia Romero en función de la iniciativa que se buscaba 
aprobar este 6 de octubre en Congreso local de Puebla. 

Cabe hacer mención que tanto el PRI como el PAN 
-

to con el PRD para el 2024, en tanto Morena mantiene 

fuerzas políticas competirán en la elección del 2024 por 
las alcaldías como la de la capital poblana, como por la 
gubernatura.  AURELIA NAVARRO

si necesario que haga foros para ciudadanizar dicho pro-
grama. El congresista emanado de Morena, precisó que 
a este mes el Ayuntamiento de Puebla debe tener bien 

para los capitalinos, y que tanta aceptación se tiene de 
las personas para poder decidir su ampliación.

Dijo que es momento de dar a conocer a las fami-

Parquímetros y en caso de existir algún problema, que 
este sea corregido para evitar que se lastime el bolsillo 
de los ciudadanos.

“Que le den mucha claridad. Desde aquí los exhor-
tamos a que den mucha claridad y transparencia den 
cuenta de cómo está operando los Parquímetros”. 

               AURELIA NAVARRO
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Puebla aumentó la producción de 
vehículos ligeros; creció 15.5 por 
ciento en septiembre de este año

Puebla, Pue.  La Secretaría de Economía 
informa que, en septiembre 2022, Puebla 
se consolidó como el segundo estado del 
país en producción y exportaciones de 
vehículos ligeros, con el 13.4 por ciento 
del total nacional y 14.9 por ciento de los 
envíos de unidades al exterior, respecti-
vamente.

Con el ensamble de 36 mil 610 unida-
des, en la entidad la producción de ve-
hículos ligeros creció 15.5 por ciento en 
septiembre de este año con respecto al 
mismo mes del 2021, al producirse 3 mil 
506 automotores más.

Los vehículos tipo SUV sumaron 33 mil 
585 unidades ensambladas en septiem-
bre, mientras que en autos las cifras lle-
garon a 4 mil 468.

Las exportaciones crecieron en sep-
tiembre de 2022 en 15.5 por ciento con 
respecto al mismo mes del 2021, gracias 
al envío de 38 mil 703 automotores, que 
representaron 5 mil 193 vehículos más, 
entre uno y otro mes.

De acuerdo al Registro Administrativo 
de la Industria Automotriz de Vehículos 
Ligeros que elabora el Instituto Nacional 
de Estadística y Geografía (INEGI), en 
septiembre de 2022 el 96.2 por ciento de 
las exportaciones desde Puebla se con-
centraron en tres países: Estados Unidos 
con el 52.13 por ciento y 20 mil 177 uni-
dades, Alemania con 31.17 por ciento, al 
sumar 12 mil 453 autos y SUVs, mientras 
que Canadá el 8.39 por ciento con 3 mil 
249 automotores.  REDACCIÓN

MORENA REFRENDARÁ SU 
VOTO A FAVOR DE AMPLIAR LA 
PERMANENCIA DE LAS FUERZAS 
ARMADAS EN TAREAS DE 
SEGURIDAD, ASEGURA IGNACIO MIER
Morena refrendará su voto a favor de la 
minuta del Senado de la República que 
amplía hasta 2028 la permanencia de las 
Fuerzas Armadas en tareas de seguridad, 

-
lizaron, aseguró el coordinador de la ban-
cada, Ignacio Mier Velazco.

“Este es el compromiso que tenemos en 
la coalición, tanto el PT, el PVEM y Morena 

-
nes que le hicieron a la minuta en el Senado 
de la República. Nosotros simpatizamos con 
las adecuaciones con tal de que se garanti-
ce la permanencia de las Fuerzas Armadas 
en tareas de seguridad”, indicó.

En declaraciones a la prensa, el líder 
parlamentario dijo que se prevé que el 
próximo miércoles la Comisión de Puntos 
Constitucionales dictamine la minuta y 
planteará a la Junta de Coordinación 
Política (Jucopo) que ese mismo día se le 
dé publicidad y se discuta en el Pleno, o 
en su caso, el jueves.

Destacó que la extensión de la presencia 
del Ejército y la Marina en labores de segu-
ridad pública dará la posibilidad de contar 
en 2028 con una policía que garantice los 
principios de obediencia, disciplina, lealtad, 
lo que permitirá que no sólo se garantice la 
seguridad, sino también el cuidado y defen-
sa de los derechos humanos.

Cuestionado sobre la renuncia de 
Tatiana Clouthier como secretaria de 

Economía, Mier Velazco, apuntó que to-
das las personas son temporales en el 
ejercicio de la función delegada, por lo 
que sólo queda respetar su decisión.

“Reconozco a Tatiana Clouthier no 
sólo como integrante y pionera del movi-
miento transformador y amiga mía, sino 
como una mujer talentosa, congruente, 
consistente, luchadora, trabajadora, inte-
ligente y ella misma lo dijo somos cíclicos 
y su espacio y tiempo ha concluido, pero 
no con ello renuncia a seguir colaborando 
y participando en el proyecto de la trans-
formación, pero ya no como funcionaria 
pública, hay que respetar su decisión y es 
una atribución que tiene el Presidente de 
aceptar y en su caso nombrar a quién la 
sustituya”, externó.

Sobre las declaraciones del presiden-
te de la Mesa Directiva, Santiago Creel 
Miranda, en el sentido de que la alerta 
migratoria en contra del exgobernador 
de Tamaulipas, Francisco García Cabeza 
de Vaca, es una represalia por el voto en 
contra de la ampliación de las Fuerzas 
Armadas en tareas de seguridad que emi-
tió su hermano, el senador Ismael García 
Cabeza de Vaca, aseveró que es desviar 
la atención y no tiene nada que ver con la 
decisión soberana que tuvo el legislador.

El diputado de Morena también lamentó 
el ataque armado ocurrido en San Miguel 
Totolapan, en Guerrero.  REDACCIÓN
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mucho la calidad de las rela-
ciones sexuales y la frecuencia de los 
actos. Muchos de esos encuentros se 
ven afectados por diferentes factores 
tanto psicológicos como físicos que 
van disminuyendo la respuesta se-
xual o la satisfacción del acto. 

No obstante, existen varias plan-
tas, raíces, suplementos y extractos 
naturales que ayudan a mejorar las 
relaciones aumentando la libido 
y la calidad de los orgasmos. La su-
plementación de ciertos minerales, 
antioxidantes y vitaminas puede 
ayudar en estos problemas. 

Los antioxidantes, como la coen-
zima Q10, vitamina D3, vitamina E 
y B, ayudan a mejorar el conteo de 

espermas y su capacidad 
de lograr eyaculaciones. 
La dosis depende del caso 
en específico y no se reco-
mienda autosuplementarse, ya que 
algunas de estas son vitaminas lipo-
solubles que tienden a acumularse 
en el cuerpo y un exceso puede oca-
sionar una intoxicación. 

También, el aminoácido L-argi-
nina ayuda a la disfunción eréctil y 
a mejorar la experiencia sexual au-
mentando el orgasmo. 

Por otro lado, las plantas afro-
disíacas o adaptógenos mejoran el 
rendimiento y la experiencia se-
xual. Pana ginseng, maca y tribulus 
son algunos ejemplos de estas plan-
tas que pueden ayudar a mejorar 

Se puede disfrutar de una vida sexual plena durante toda la vida mientras 
busquemos y cuidemos el aporte de nutrientes, plantas y extractos.

ALIMENTACIÓN

V I D A  S A L U D A B L E

cualquier problema hormonal enri-
queciendo las experiencias sexuales.

Se puede disfrutar de una vida 
sexual plena durante toda la vida 
mientras busquemos y cuidemos 
el aporte de nutrientes, plantas y 
extractos que ayudan a combatir la 
disfunción eréctil, mejorar el rendi-
miento físico y enriquecer la satis-
facción y el deseo sexual. 

Las plantas afrodisíacas o 
adaptógenos mejoran el rendimiento 
y la experiencia sexual.

 Jessica Nasser es licenciada en nu-
trición clínica por la Universidad Anáhuac, 
certificada como entrenadora personal por 
la World Fitness Association y diplomada 
en nutrición vegetariana por el Instituto de 
Ciencias de Nutrición y Salud de España. Los 
puntos de vista expresados en este artículo 
son responsabilidad de la autora. 

 
combate la disfunción eréctil 
y mejora la experiencia sexual 
aumentando el orgasmo. 

Especial: 
Sexo sin reservas



LA EMPRESA ALEMANA LÍDER MUNDIAL EN PRODUCCIÓN Y CO-
mercialización de colágeno GELITA AG desarrolló los péptidos 
bioactivos de colágeno (BCP, por sus siglas en inglés). Son la 
evolución más relevante en materia de colágenos de los últimos 
años, pues garantizan cambios positivos. Estos se logran, inclu-
so, a partir de la sexta semana de consumo constante al estimu-
lar al cuerpo para producir su propio colágeno.

Los péptidos bioactivos de colágeno recortan la cadena 
colagénica con enzimas específicas y logran trabajar direc-
tamente sobre el órgano objetivo. De esta forma, actúan de 
manera diferente a los péptidos de colágeno conocidos como 
colágeno hidrolizado, detalla Gazca.

Existen péptidos bioactivos de colágeno para 
cada parte del cuerpo:

• Verisol es el colágeno de la belleza, especialmente para 
piel, cabello y uñas. 

• Fortigel sirve como un compuesto para la movilidad al 
promover la recuperación medible del cartílago articular.

• Bodybalance ofrece una mayor tonificación muscular, 
incremento de la masa muscular y disminución de la masa grasa. 

• Tendoforte es un auxiliar en el mejoramiento del tejido 
conectivo, pues fortalece ligamentos y tendones. 

• Fortibone mejora la estabilidad ósea y la flexibilidad.

En conjunto con el Instituto de Investigación de Colágeno 
en Kiel, Alemania, y otros estudios la empresa ha logrado un 
proceso patentado y único que avala su funcionalidad.

Más información:
gelita.com/en

marketingmx@gelita.com

Los péptidos bioactivos de 
colágeno recortan la cadena 
colagénica con enzimas 
el órgano objetivo. 
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Esta es la evolución más relevante en materia de 
colágenos de los últimos años y garantiza cam-
bios positivos.

EL COLÁGENO ES EL PRINCIPAL COMPONENTE DE LOS TEJIDOS 
conectivos y la proteína más abundante en el cuerpo, pues 30 
por ciento está formado por este compuesto. El tejido conjun-
tivo blanco está en todas partes del cuerpo, le da estructura y 
transfiere fuerza sin desgarrarse. 

Los músculos no existen por sí solos. El “tejido blanco”, rico 
en colágeno, es también el soporte de todas las fibras muscu-
lares y desempeña un papel vital en la actividad física. 

No es hasta cuando surgen dolores de espalda, rodilla, es-
guinces de tobillo, tendinitis y fascitis plantar cuando se hace 
conciencia de la importancia del colágeno. En realidad, es 
cuando se manifiestan los signos propios del envejecimiento.

El colágeno empieza a disminuir a partir de los 25 años, por 
lo que su producción en el cuerpo alcanza su punto máximo 
al principio de la edad adulta. Posteriormente, disminuye a 
un ritmo de entre 1 y 3 por ciento al año, dependiendo de 
muchos factores. 

“Por eso es prudente proteger lo más posible nuestro coláge-
no existente contra el daño excesivo, y no hay mejor momen-
to que el presente para empezar a suplementarse con colá-
geno. Así podemos prevenir o ralentizar este declive. Pero 
no con cualquier colágeno, no todos son iguales”, comenta 
Sandra Gazca, gerente de Marketing y Comunicación para 
México y CA de GELITA.
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MADRE E HIJO ASALTARON FERRETERÍA EN TEHUACÁN, 
PERO PARTE DEL BOTÍN LO DEJARON EN LA CALLE

La mujer y el niño tuvieron que huir 
a pie al ser abandonados por un taxi

Tehuacán, Pue. Mujer y niño asalta-
ron una ferretería en Tehuacán, pero 
al tratar de huir en un taxi el conduc-
tor los dejó, por lo que tuvieron que 
huir a pie y abandonar lo robado en la 
banqueta.

Ambos llegaron al establecimien-
to, ubicado en la 26 Sur y esquina 
Tecamachalco en la colonia Puebla, 
en un taxi y pidieron al conductor que 
esperara, el chofer al percatarse del 
asalto huyó del lugar, cuando la mujer 
y el niño salieron y no vieron la unidad 
salieron corriendo y dejaron los artícu-
los robados abandonados en la calle.

Se sabe que el tendero fue ama-
gado por la mujer con un arma pun-

zocortante mientras el niño tomaba 
varios artículos, al igual que su mamá.

Algunos testigos y el encargado na-
rraron que la mujer y el menor llega-
ron a bordo de un taxi que al principio 
se pensó que era un cómplice, pero el 
conductor al percatarse de lo sucedido 
optó por irse del lugar.

Al lugar arribaron policías munici-
pales para iniciar la búsqueda con las 
características de la mujer y el menor 
sin tener éxito.

El encargado de la ferretería logró 
recuperar lo sustraído por estos pre-
suntos amantes de lo ajeno, en donde 
participó un menor de edad. 

     LUZ MARÍA ZAYAS

ALGUNOS TESTIGOS Y EL ENCARGADO NARRARON QUE LA MUJER Y EL MENOR LLEGARON A BORDO DE UN TAXI. FOTO: 
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LA CARRERA SE LLEVARÁ A CABO EL 
PRÓXIMO 6 DE NOVIEMBRE Y ESPERAN 
LA PARTICIPACIÓN 2 MIL COMPETIDORES 
QUE ABONARÁN AL DESARROLLO Y 
ECONOMÍA DEL MUNICIPIO ATLIXQUENSE

Atlixco, Pue. La presidenta municipal de Atlixco, Ariadna Ayala 
en coordinación con el comité organizador, presentaron la me-

portarán los corredores el próximo 06 de noviembre durante la 
competencia que se llevará a cabo en este bello Pueblo Mágico 
en punto de las 8 horas.

La carrera contará con categorías femenil y varonil: juvenil, 

-
-

tran abiertas en www.asdeporte.com o tiendas Mistertennis.
Al respecto, la munícipe celebró la sinergia que realiza la 

comuna con empresarios y la iniciativa privada para continuar 

impulsando el deporte en el municipio, a través de esta carrera 
que se ha consolidado y se mantiene con éxito a lo largo de casi 

familias, así como fortalecer la recomposición del tejido social y 
abonar a la prevención del delito. 

“Atlixco es gastronomía, el mejor clima del mundo, es dis-
frutar del deporte de la mano de escenarios maravillosos, pero 
ahora, es recorrer una ciudad, más limpia, segura y con infraes-
tructura rehabilitada, una ciudad en la que el arte, la cultura, 

Por su parte, José Juan Jiménez García, Presidente de J y J 
Sports y Director de Grupo Mistertennis destacó la gran parti-

misma que espera esta edición, 2 mil competidores de diversos 
estados del país y que abonarán al desarrollo y economía del 
municipio que lo vio nacer.

Por último, agradeció el respaldo del gobierno municipal, y la 
lealtad de sus corredores, pues muchos de ellos, se han formado 
a través de esta disciplina, al comenzar su primera competencia 

 REDACCIÓN

LA MUNÍCIPE CELEBRÓ LA SINERGIA QUE REALIZA LA COMUNA CON EMPRESARIOS Y LA INICIATIVA PRIVADA PARA CONTINUAR IMPULSANDO EL DEPORTE EN EL MUNICIPIO, A TRAVÉS DE ESTA CARRERA QUE SE HA 
CONSOLIDADO Y SE MANTIENE CON ÉXITO A LO LARGO DE CASI 21 AÑOS, FOTO: 

MATAN A TAQUERO 
A BALAZOS EN 
TECAMACHALCO
de edad, murió cuando fue atacado por 
sujetos desconocidos con armas de grue-
so calibre. La víctima recibió varios impac-
tos de bala, en el lugar resultó lesionado 

Los hechos se registraron en la Avenida 
9 Poniente y 2 Sur en Tecamachalco 
cuando se encontraban atendiendo su ta-
quería y fueron sorprendidos por sujetos 
desconocidos que iban a bordo de una 
motocicleta.

Al lugar arribaron paramédicos de 
-

ción a los lesionados y fueron trasladados 
al Hospital General, en donde minutos más 
tarde Daniel N. perdió la vida, mientras 

Al lugar de los hechos llegaron ele-
mentos de la Policía Municipal para acor-
donar la zona, hasta el momento se sabe 
que se dedicaban a la venta de tacos.

Posteriormente arribó personal de la 
Agencia Estatal de para recabar indicios e 
iniciar con las investigaciones para dar con 
los responsables de este crimen en el muni-
cipio de Tecamachalco.  LUZ MARÍA ZAYAS

DOS HOMBRES FUERON ATACADOS EN UNA TAQUERÍA DE 
TECAMACHALCO POR SUJETOS ARMADOS, UNO MURIÓ, EL OTRO 
RESULTÓ HERIDO . FOTO: 



VIERNES.7.10.2022          @diariopuntual       www.diariopuntual.com REGIONAL 13

�������	����������	��	
�����	�	�������	��	������	
��������	��	 ���������

HASTA EL MOMENTO NO 
SE HA DETERMINADO EL 
MONTO DE LO ROBADO 
Y SE ESPERA QUE LA 
PARTE AFECTADA 
PRESENTE LA DENUNCIA 
CORRESPONDIENTE   

La madrugada de hoy sujetos desconocidos 
ingresaron a un negocio dedicado a la repa-
ración de vehículos denominado “Reynald” 
que se ubica en el acceso a la autopista 
México Puebla en la zona de Texmelucan, 
para robar diversos artículos entre ellos una 
motocicleta y varios motores.

Hasta el momento no se ha determi-
nado el monto de lo robado y se espera 
que la parte afectada presente la denun-
cia correspondiente.

Se presume que el robo a este nego-
cio ocurrió durante la madrugada de este 
jueves y los amantes de lo ajeno aprove-
charon la poca iluminación que existe en 
la zona para cometer el robo.

Los ladrones forzaron las cerraduras y 
rompieron los vidrios para poder ingresar, 
señalaron los trabajadores de este negocio.

Los afectados señalaron que tras el robo,  
solicitaron el apoyo de las autoridades,  quie-
nes arribaron varias horas después que se 
diera el incidente.  CAROLINA GALINDO

HASTA EL MOMENTO NO SE HA DETERMINADO EL MONTO DE LO ROBADO Y SE ESPERA QUE LA PARTE AFECTADA PRESENTE LA DENUNCIA 
CORRESPONDIENTE. FOTO: 

CÁNDIDO N. MATÓ A 
BALAZOS A SU PRIMO 
EN TIANGUISMANALCO

El hoy imputado llegó al lugar 
donde se encontraba su primo 
y durante una discusión, 
le disparó en el pecho 
ocasionando su muerte
En seguimiento a un homicidio ocu-

rrido en Tianguismanalco, la Fiscalía 
General del Estado de Puebla logró obte-
ner la vinculación a proceso de Cándido 
N. presunto responsable de la comisión 
del hecho delictivo.

De acuerdo con las diligencias practi-
cadas, el hoy imputado llegó al lugar don-
de se encontraba su primo y durante una 
discusión, le disparó en el pecho ocasio-
nando su muerte. El hecho se registró el 
20 de diciembre de 2021 en el municipio 
de Tianguismanalco.

Una vez que la Fiscalía de Puebla es-
tableció la posible responsabilidad de 
Cándido N., solicitó, obtuvo y cumplió la 
orden de aprehensión en su contra.

Posteriormente, el Juez de Control 
analizó los elementos de prueba que ex-
hibió el Agente del Ministerio Público y 
determinó vincular a proceso a Cándido 
N. e imponerle la medida cautelar de pri-

 REDACCIÓN
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Usan retroexcavadora para hacer 
fosas y sepultar a víctimas de 

ataque en San Miguel Totolapan
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S an Miguel Totolapan amane-
ció hoy envuelto en neblina 
y con llovizna, también con 
cientos de cartuchos per-

cutidos en las calles y con fachadas 
perforadas por armas de asalto por 
el ataque del miércoles a mediodía, 
del que se documentó acá, hubo 20 
víctimas.

Martín Crescencio Lozano, el pa-
letero del pueblo, es una de las víc-
timas. También era integrante del 
Movimiento por la Paz de San Miguel 
Totolapan, el que surgió en 2015 
para enfrentar a un grupo del cri-
men organizado conocido como Los 
Tequileros, una célula de Guerreros 
Unidos, el grupo criminal que ac-
tuó junto a policías y militares para 
desaparecer a los 43 normalistas de 
Ayotzinapa en Iguala.

Esta mañana no amaneció con cli-
ma caliente en San Miguel Totolapan, 
como es el clima que caracteriza a 
esta región conocida como Tierra 
Caliente.

Los lugareños dirían que hacía 
frío. Llovió toda la noche. Después 
del ataque de ayer, alrededor de la 
1 de la tarde, la gente se encerró en 
sus casas.

Esta mañana comenzaron a sa-
lir, varios de ellos curiosean frente 
al Ayuntamiento, se sorprenden por 
cómo quedó la fachada. Los hoyos 
que tiene al frente y a los costados 
son incontables.

Un habitante cuenta que el ataque 
al Ayuntamiento duró como media 
hora.

Todo estaba tranquilo en el zóca-
lo, cuando alrededor de la 1 de la tar-
de escucharon las primeras ráfagas.

Un habitante cuenta que le tocó lo 
peor, iba atravesando el zócalo cuan-
do del lado izquierdo, escuchó deto-
naciones y vio cómo se impactaban 
en el edificio.

Se tiró y se arrastró para quedar 
junto a una jardinera y protegerse. 
Cuando llegó hasta ahí vio que ahora 
disparaban del otro lado.

En ese momento se percató que 
al igual que él, un niño buscaba re-
fugiarse, cuando el niño lo vio se tiró 
a su lado. 

Entonces se percató que no eran 
solo dos hombres los que disparaban 
contra el Ayuntamiento, desde donde 
estaba, contó por lo menos a cinco 
personas.

“Pero no tiraban a la gente, tira-
ban al edificio, pero quienes estaban 
dentro del Ayuntamiento salieron co-
rriendo, creo que ahí hubo cuatro o 
cinco heridos”.

Dice el testigo del ataque que 
cuando vio a todos esos hombres 
armados y que en ningún lado era 
seguro, corrió a buscar un mejor re-
fugio, el adolescente no se movió de 
ahí por miedo.

Se supo después que ese adoles-
cente fue una de las víctimas, tenía 
14 años. Cuando comenzó el ataque, 
cruzaba el zócalo a bordo de su moto. 
Se bajó para refugiarse. Le tocaron 
cuatro tiros en la espalda. Lo hallaron 
boca abajo. Es Erick, estudiaba el pri-
mer año de preparatoria.

Cerca de las 11:30 de la mañana, 
unas 80 personas salieron de la casa 
de Martín Crescencio Lozano hacia el 
panteón para enterrarlo.

Martín Crescencio fue asesinado 
junto al alcalde Conrado Mendoza 
Almeda y su padre Juan Mendoza 
Acosta, quien también fue alcalde, 
ambos encabezaron el Movimiento 
por la Paz, quienes pelearon con Los 
Tequileros hasta expulsarlos. 

De hecho, la ciudadanía los hizo 
alcaldes, primero al padre y des-
pués al hijo, por liberarlos de Raybel 
Jacobo de Almonte, presunto líder 
de ese grupo criminal, aunque el 
Movimiento por la Paz siempre afirmó 
que el jefe verdadero era el ex alcal-
de priísta Saúl Beltrán Orozco.

El alcalde, su padre, otros inte-
grantes del Movimiento por la Paz, 
y en eso momento funcionarios del 
Ayuntamiento, tenían una reunión, 
de acuerdo con la Fiscalía General 
del Estado (FGE) en el domicilio par-
ticular de Javier Domínguez Vicente, 
quien también fue asesinado.

Este domicilio particular donde su-
puestamente se reunían el alcalde y 
exintegrantes del Movimiento por la 
Paz está ubicado a unos 300 metros 
del Ayuntamiento.

Es un lugar donde funciona o fun-
cionaba un lavado de autos. El ata-
que fue varios metros adentro de la 
propiedad. Prácticamente los cer-
caron. Se nota que los tomaron por 
sorpresa.

En San Miguel Totolapan hasta la 
1 de la tarde de este jueves habían 
sepultado ya a cinco víctimas, entre 
ellas, Juan Crescencio y el adolescen-
te Erick Contreras.

Los cadáveres del alcalde y el de 
su padre están en Iguala, los trasla-
daron allá para la necropsia de ley, 
y aún no los regresan, pero la fami-
lia espera velarlos, quizá desde esta 
misma tarde, y sepultarlos mañana.

En total, a mediodía de este jue-
ves debido a que en el pueblo no hay 
suficientes sepultureros para cavar 
tantas fosas en un mismo día, una 
retroexcavadora abrió 17 hoyos pro-
fundos al fondo del panteón.

A ese lugar, de uno en uno, llevan 
a las víctimas para su entierro.

Los peritos de la Fiscalía General 
del Estado (FGE) llegaron hasta este 
6 de octubre a la cabecera de San 
Miguel Totolapan, alrededor de las 
11:30 horas, para realizar las diligen-
cias, pero los habitantes, sin tener 
más opción, ya se habían encargado 
de los cadáveres. Hasta ahora la FGE 
solo confirmado 20 víctimas de los 
hechos de ayer.

En la cabecera hay marinos, solda-
dos y elementos de la Policía Estatal, 
pero su presencia no resarce los he-
chos ni calma el miedo, porque los 
habitantes siguen resguardados des-
de ayer en sus casas.

Se buscó a algún integrante del 
Movimiento por la Paz para ser en-
trevistado, pues en otros momentos 
se organizaban para resguardar a la 
población cada que había un ataque.

La casa en la que operaba este 
movimiento ahora es un domicilio 
particular.

–¿Dónde podemos ver a un in-
tegrante del Movimiento por la Paz 
para que nos cuente qué fue lo que 
pasó?– se preguntó a un vecino de 
San Miguel.

–En el panteón. Ya todos están 
muertos– contestó serio.

UNA DE LAS CINCO VÍCTIMAS SEPULTADAS 
HASTA LA UNA DE LA TARDE ES EL MENOR 

DE 14 AÑOS. CUANDO COMENZÓ EL ATAQUE, 
CRUZABA EL ZÓCALO A BORDO DE SU MOTO. SE 
BAJÓ PARA REFUGIARSE. LE TOCARON CUATRO 
TIROS EN LA ESPALDA. ES ERICK, ESTUDIABA EL 

PRIMER AÑO DE PREPARATORIA.
MARLÉN CASTRO/AMAPOLA 

PERIODISMO / CUARTOSCURO




